



## Opini3n



**Peter Hartmann**

*Presidente Agrupaci3n Ais3n Reserva de Vida*

### De "permisolog3a" y "obstruccionismo"

Cada cierto tiempo nos encontramos con uno de esos inventos pol3tico comunicacionales de cierto sector y que r3pidamente repiten sus medios de comunicaci3n y numerosos loros. Entre estos, est3 la "permisolog3a" y ahora ultimo el "obstruccionismo" de las ONG. En todo caso, ambas son parte de los esfuerzos por desregular (aun m3s), ajustar la ley a su conveniencia y sacarse de encima la fiscalizaci3n, participaci3n y oposici3n ciudadana.

Todo esto sin mayor autocr3tica del porque se llega a situaciones l3mite y habitualmente acompaado con un surtido de quejas y llantos. Total, es m3s f3cil echarles la culpa a otros.

En lo de la "permisolog3a", nos consta que, por ejemplo, en la evaluaci3n ambiental de proyectos, la demora se produce principalmente por la mala calidad y falsa informaci3n que se entrega, esperando les observen alg3n porcentaje para volver a la carga con adendas. Y ah3, mientras los servicios revisores y ciudadan3a tienen plazos exiguos, los titulares se toman todo el tiempo del mundo en contestar. Eso, con un sistema hecho para la aprobaci3n en manos de pol3ticos que suelen privilegiar la inversi3n y el cu3l ya est3 bastante laxo ja tanto que, por ejemplo, hay salmoneras hasta en parques nacionales sin evaluaci3n ambiental o con unas miserables declaraciones! jY si se judicializa tanta injusticia, es por algo!

En todo caso, ellos no son los unicos que sufren con los permisos, nosotros y otras organizaciones tambi3n. Es cosa de ver cuanto demor3 sacar la declaraci3n del Monumento Nacional Paso San Carlos, como fue saboteado el Sitio de Patrimonio Mundial Natural Hielos y Archipi3lagos Patag3nicos y lo que pas3 con las ECMPO de Huichas y Cisnes jtras ocho aros de tramitaci3n!

Y en lo del "obstruccionismo", es como que se mirasen al espejo, nos consta en palabras de un ex consejero regional de Ays3n, que ten3an un acuerdo para obstruir toda propuesta de la anterior gobernadora. En esto fueron v3ctima varias iniciativas valiosas, lo cual causo grandes daos y perdidas. Igual vimos como en el Congreso se saboteo toda iniciativa ambiental con respaldo ciudadano, como obstruyeron durante m3s de una d3cada el Servicio de Biodiversidad y Areas Protegidas y como actualmente se niegan a perder la corrupta "Ley Longueira". La cuesti3n es que, lo que ellos llaman "obstruccionismo", para nosotros las ONG, es que se cumpla la ley, es la defensa de la vida, los bienes comunes y los derechos de las comunidades. Y en lo regional, es la propuesta y defensa de la opci3n de Ais3n Reserva de Vida.

Y en eso, 3ltimamente tenemos la suerte de contar con mas ayuda de abogados, de esos que ellos desde siempre han tenido por cantidades, al igual que otros asesores para evadir impuestos y manipular la informaci3n. Y la verdad es que la realidad nos muestra que no nos esta yendo muy bien en esa defensa: Entre otros, hace unos d3as nuestro pa3s fue el primero de Latinoam3rica en sobregir3 ecol3gico al agotar los "recursos" naturales disponibles para este aro, nuestras pesquer3as est3n casi todas colapsadas, las salmoneras est3n reduciendo 75% de la biodiversidad submarina, somos 1ºs en muertes por contaminaci3n ambiental de Latinoam3rica y estamos llenos de desechos y dem3s contaminaci3n minera hasta en Ays3n, empezando por El Toqui.

Y mientras apuntan contra nosotros, resulta que cada partido y muchos pol3ticos cuentan con al menos una fundaci3n u otra forma como para mover financiamiento electoral y resulta que "extraamente" pasan colados casos como, Penta, SQM, Corpesca y Convenios. Y que, adem3s, por ejemplo, en el gremio salmonero aparecen reclutados conocidos pol3ticos. Eso, mientras se supone las organizaciones de la sociedad civil no podemos meternos en pol3tica. jRaro? No, vale recordar que, en este modelo socioecon3mico, en la pol3tica tambi3n, vale eso de "todo tiene precio, nada valor".

Suponemos que Uds. se dar3n cuenta tambi3n, que esto de que el negocio de las AFP sea intocable, mientras nuestras pensiones siguen l3nguidas y que los impuestos a los grandes ingresos sean intocables, mientras nos los cargan al IVA y que Chile sea de los pa3ses con mayor desigualdad del mundo, no es casualidad.